

Protokoll der JuDeKo am Donnerstag, 10.10.2024

D I	S 1	2	6	SW	RK	MF
D II	S 2	3	7	WB	K	zdA
D III	S 3	4	8	TM	U	WV
VZ	1	5	9	Das K	R	T:

Beginn: 16:45 Uhr

Ende: 17:45 Uhr

Ort: Rathaus, Großer Sitzungssaal

Anwesende: Frau Bürgermeisterin Koch-Haßdenteufel

Vertreterinnen und Vertreter der JuDeKo:

Kayde

Herr Sattler

Hana N. Bayanag

Elenor Becker

Frau Gerich

Aaradhana Dev Ravindran

Marie Schießler

Frau Kämmle

Chalize Martin

Anas Hadad

Markus Holland

Maximilian Schurer

Alexander Schurer

Frau Romberg

Mitglieder des Gemeinderates:

Anna Rosenberger (CDU)

Daniel Joppien (Grüne)

Julian Kämmle (Freie Wähler)

Dr. Roland Bertet (SPD)

Ender Engin (FDP)

Vertreterinnen und Vertreter der Verwaltung:

Frau Koch-Haßdenteufel

Frau Scheurer

Frau Solander-Popovic (i.V.)

Frau Schwerdtfeger (Protokoll)

Protokollantin: Frau Schwerdtfeger

Sitzungsleitung: Frau Bürgermeisterin Koch-Haßdenteufel

Protokoll der JuDeKo am Donnerstag, 10.10.2024

DI	S 1	2	6	SW	RK	MF
D II	S 2	3	7	WB	K	zdA
D III	S 3	4	8	TM	U	WV
VZ	1	5	9	Das K	R	T:

TOPs öffentlich

Top 1.: Begrüßung der neuen Delegierten

- Frau Koch-Haßdenteufel begrüßt alle Anwesenden, insbesondere die neuen Delegierten der JuDeKo.
- Alle Anwesenden stellen sich mit Amt, Aufgaben (und Alter) vor.
- Frau Koch-Haßdenteufel betont die Wichtigkeit der Arbeit der JuDeKo als Sprachrohr der Jugend in Kornwestheim und Übermittler von Wünschen an die Verwaltung. Auch für die Stadtverwaltung ist die Arbeit wichtig, da man Wünsche nur dann verwirklichen kann, wenn die Wünsche auch geäußert werden.
- Von Seiten der Stadträte wird noch betont, bitte alles anzusprechen und sich nicht einschüchtern zu lassen. Die Delegierten werden ermutigt auf die Stadträte zuzugehen, auch außerhalb der Sitzungen.

Top 2.: Abstimmung über Rede- und Antragsrecht der JuDeKo

- Die Formulierungen zu den Änderungswünschen in Geschäftsordnung und Leitlinien wurde mit der Tagesordnung verschickt.
- Bei den Leitlinien handelt es sich um eine Ergänzung, die die bisherigen Inhalte nicht beeinflusst. Wird so wie verschickt angenommen.
- Zu dem Wunsch auf Rede- und Antragsrecht gibt es einige Rückfragen: Wer definiert was „jugendrelevant“ ist?
- Grundsätzlich wird der Wunsch der JuDeKo nach mehr Mitspracherecht positiv aufgenommen, aber es muss nochmal über die Formulierung und Konkretisierung nachgedacht werden. Die Vertreter der Parteien nehmen den Wunsch mit und überlegen in den Gremien.
- Rederecht im höchsten Gremium der Stadt (Gemeinderat) wird als wichtig und relevant angesehen, ein ständiges Rederecht in der Umsetzung aber als zu viel angesehen. Eventuell könnte man die JuDeKo als Experten einladen.
- Bereits jetzt kann die JuDeKo die Themen einer Gemeinderatssitzung online einsehen und sagen bei welchen Themen Interesse besteht.

Ergebnisse:

- Die JuDeKo möchte in den Info-Verteiler des Gemeinderats mitaufgenommen werden (judeko@gmail.com).
- Die JuDeKo erstellt einen Vorschlag für den Gemeinderat. Bei der Diskussion/Abstimmung ist die JuDeKo anwesend.

Protokoll der JuDeKo am Donnerstag, 10.10.2024

DI	S 1	2	6	SW	RK	MF
D II	S 2	3	7	WB	K	zdA
D III	S 3	4	8	TM	U	WV
VZ	1	5	9	Das K	R	T:

Ergänzung: Es hat sich in der JuDeKo eine kleine Arbeitsgruppe gebildet, die sich intensiv damit beschäftigt, wie die konkrete Umsetzung von mehr Mitspracherecht gestaltet werden soll. In der Quartalsitzung im April wird die Arbeitsgruppe ihren Vorschlag präsentieren. (Klara Schwerdtfeger, 15.01.2025)

Top 3.: Café Korn

- Öffnungszeiten auf Montag und Donnerstag, 17-20 Uhr
- Es gibt Ideen für ein Logo. Das Logo soll professionell erstellt werden, in Zusammenarbeit mit Frau Degen.
Ergänzung: Es gibt erste Entwürfe für das Logo. Aber eine Einigung gestaltet sich als schwierig. Ende Januar wird ein Treffen der JuDeKo mit Frau Degen stattfinden, um die verschiedenen Möglichkeiten zu besprechen und ein Logo zu finalisieren. (Klara Schwerdtfeger, 15.01.2025)
- Eröffnung des Standorts Karlstraße 32 am 19.11.2024. Eingeladen sind Gemeinderat, JuDeKo 4 und 5, Schülersprecher, Mitarbeiter der Verwaltung, die bei Planung und Umsetzung beteiligt waren
- JuDeKo macht einen Redebeitrag
- Wenige Wochen später wird es eine Eröffnung des Café Kornis von Seiten der JuDeKo geben
- Schlüssel fürs Café Korn haben Frau Bleicher und Frau Schwerdtfeger. Beide sind auch bei den Öffnungszeiten anwesend.

Top 4.: Informationen allgemein sowie zu Themen der vergangenen Sitzung

- Weihnachtsmarkt: die JuDeKo wird wieder einen Stand am Weihnachtsmarkt machen. Es wird Dosenwerfen und ein Glücksrad geben und kleine Preise die man gewinnen kann.
- Wunsch nach einem Zebrastreifen an der Theodor-Heuss-Straße. Am 30.10.2024 wird es einen Vor-Ort Termin mit Frau Zimmermann und Vertretern der JuDeKo geben, um sich die Situation vor Ort anzuschauen.
Nachtrag: Der Austausch zwischen JuDeKo und Frau Zimmermann hat nicht Vor-Ort stattgefunden, sondern telefonisch. Das Thema liegt aktuell bei Frau Zimmermann. (Klara Schwerdtfeger, 15.01.2025)
- JuDeKo auf Startseite der städtischen Homepage, allerdings noch nicht ganz so wie gewünscht. Dazu wird es einen Termin mit Frau Saur, Marwin Sattler und Frau Degen geben.
- Kennenlernabend/Spieleabend mit JuDeKo und Gemeinderat (wurde in der Quartalsitzung angesprochen). Die JuDeKo hatte bis jetzt keine Möglichkeit

Protokoll der JuDeKo am Donnerstag, 10.10.2024

D I	S 1	2	6	SW	RK	MF
D II	S 2	3	7	WB	K	zdA
D III	S 3	4	8	TM	U	WV
VZ	1	5	9	Das K	R	T:

sich zur Durchführung konkreter Gedanken zu machen, aber es besteht noch immer Interesse.

Kornwestheim, den 12.12.2024



Martina Koch-Haßdenteufel
Bürgermeisterin



Marwin Sattler
Sprecher der JuDeKo



Klara Schwerdtfeger
Protokollant